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Justice 
 

 
 

« Tu n’en sortiras pas avant d’avoir payé jusqu’au dernier sou1 ». Tremblons mes frères, si telle 

est la justice de Dieu ! Notre pente plus ou moins naturelle est de faire payer celui qui nous a 

causé du tort. Je suis toujours effrayé par ces foules, autour d’une cour d’Assise, qui hurlent « à 

mort » contre celui qui est accusé d’un crime. Dieu ne veut pas nous faire payer pour ce que 

nous avons fait. Jésus dans l’évangile dénonce la justice des pharisiens et des scribes. Il leur 

reproche leur hypocrisie. La justice de Dieu nous sauve. Elle n’est pas dans une logique de 

vengeance mais de responsabilité et de pardon. C’est ce qu’exprime le Seigneur dans le livre 

d’Ezékiel que nous entendons aujourd’hui : « Si le méchant se détourne de tous les péchés qu’il 

a commis, s’il observe mes décrets, s’il pratique le droit et la justice, c’est certain, il vivra, il ne 

mourra pas2. » Ici est exprimé le désir profond de Dieu : que nous vivions, non dans la crainte 

mais dans la confiance. C’est l’invitation pressante de l’auteur du psaume d’aujourd’hui : « Si 

tu retiens les fautes Seigneur, Seigneur qui subsistera ? Mais près de toi se trouve le pardon 

pour que l’homme te craigne. […] Oui, près du Seigneur, est l’Amour ; près de lui abonde le 

rachat3 ». Après ces mots, Seigneur, comment ne pas revenir vers Toi en toute confiance et 

t’avouer mon péché et ma misère puisqu’auprès de Toi abonde le rachat. Que ta Justice vienne 

me restaurer.  

.  

 

Un chant pour prier 

 

 
 

Piste pour aujourd’hui :  

 

« Ce que je veux c’est qu’il vive ». Est-ce que je crois vraiment que la justice de Dieu n’est pas 

là pour me condamner mais pour me sauver ? De quoi Dieu me sauve-t-il ?  

 

En cette année Saint Joseph, je peux prendre le temps de le contempler. Il a fait ce qui est juste 

aux yeux de Dieu. Plutôt que la mort, il a choisi la vie. Suis-je dans cette logique d’une justice 

qui sert la vie et non la mort ? 

 

Dans la vie courante, être juste, c’est donner à chacun ce qui lui revient, pas plus, pas moins. Je 

peux aussi regarder si toutes mes relations aux autres sont toujours ajustées…. 

 

                                                 
1 Mt 5, 26 
2 Ez 18, 21 
3 Ps 129, 3-4.7 

https://www.youtube.com/watch?v=x90PQlXSpzM

